



## 50 ANS DE JUMELAGE AVEC BITOLA

Depuis 1968, les habitants des deux villes jumelles de Bitola et Épinal se rencontrent régulièrement entre élus, jeunes, groupes folkloriques et musicaux mais aussi anciens combattants. Retour sur les origines de ce jumelage dont on fête cette année les 50 ans.

L'idée de jumelage entre Épinal et Bitola remonte à 1966 : elle a été proposée à André Argant, alors maire d'Épinal, par Paul Roy, son directeur des services techniques qui se rendait régulièrement sur le Front d'Orient où il avait combattu afin de rendre hommage à ses camarades tombés au combat. Le maire lui prêta une oreille attentive car son père, René Argant, reconnu comme soldat mort pour la France sur le Front d'Orient, repose au cimetière militaire français de Bitola, aux côtés de plus de 13.000 compagnons d'armes de l'Armée française d'Orient.

Des contacts sont alors établis entre les deux cités et, le 1<sup>er</sup> août 1968, la charte du jumelage est signée, à Bitola, à l'occasion du 65<sup>e</sup> anniversaire du soulèvement d'Illinden, et du 50<sup>e</sup> anniversaire de la fin de la Première Guerre mondiale. Cette charte sera confirmée par une deuxième signature en octobre 1968 à Épinal.

Des échanges conviviaux entre élus, scolaires et habitants entretiennent les relations entre les deux villes. Des liens particuliers se sont aussi tissés grâce à l'aide humanitaire apportée en 1993, pendant la guerre de Yougoslavie : Épinal et sa ville jumelle belge de Gembloux ont en effet apporté 18 tonnes de nourriture, vaccins, médicaments à la population démunie de Bitola.



*Signature de la Charte de jumelage en 1968 entre les Maires de Bitola et Épinal*

Bitola, ville du Sud-Ouest de la République de Macédoine (Ex-Yougoslavie), est située à 15 km de la frontière grecque. L'origine du jumelage entre cette ville, deuxième du pays avec plus de 90.000 habitants, et Épinal trouve son explication dans les combats de la 1<sup>ère</sup> guerre mondiale : Bitola, alors appelée Monastir, était une des villes stratégiques du Front d'Orient.